

## Bericht der Gruppe XXI. (Nationale Hausindustrie) der Wiener Weltausstellung 1873.

Von Dr. Florian Römer, Schriftführer der Gruppe.  
(Original-Veröffentlichung der „Blätter für Industrielle.)

### I.

Sollte sich dieser Original Bericht über das herkömmliche Maß, das solchen Berichten überhaupt zukömmt, weiter hinausdehnen, so möge diese Weitläufigkeit theils durch die Neuheit des Gegenstandes selbst, theils aber durch die Wichtigkeit entschuldigt werden, welche die Mitglieder dieser Gruppe ihrer Aufgabe beilegte, indem sie hofften und anstrebten nicht nur für den gegenwärtigen Moment, durch einen Rückblick auf ihr gewissenhaftes Gebahren, für die löbl. Generaldirection ein getreues Bild der, in der Wiener Weltausstellung vertretenen, Hausindustrie zu entwerfen, sondern auch die Wünsche und Hoffnungen, die sie mit einer weiteren Entfaltung dieser Gruppen-Ausstellung für die Zukunft verbinden, ohne Rückhalt und ohne jeder Schranke darzulegen.

Wenn es der Pariser Weltausstellung 1867. vorbehalten war, nicht allein, oder doch vorwiegend,